
COMUNE DI VACALLO 

RAPPORTO DI MAGGIORANZA DELLA COMMISSIONE DELLA GESTIONE SUL MM NO. 60/2023 CHIEDENTE 

L’APPROVAZIONE DEL PREVENTIVO 2024 DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE. 

SEDUTA DEL 29 NOVEMBRE 2023 

Presenti: Mario Casati, Angelo Colombo, Dario Copetti [supplente], Filippo Ferrari, Tommaso Gander, 
Edo Pellegrini, Denis Russo, Matteo Zannoni 
 
 

In data 29 novembre 2023 la Commissione della Gestione si è riunita per la discussione 

del MM 60/2023, chiedente l’approvazione del preventivo 2024 dell’amministrazione 

comunale. Alla seduta hanno preso parte anche il Capodicastero imposte e finanze Paolo 

Figini e la contabile comunale Samantha Adro Jurcevic, che ringraziamo per la 

disponibilità e per le risposte forniteci. 

 

Durante la serata, Figini e Adro Jurcevic hanno illustrato ai commissari come i conti 

preventivi per l’anno 2024 siano prevalentemente in linea con l’evoluzione delle finanze 

del Comune degli anni passati, fatta eccezione per l’incremento relativo al dicastero 

sanità, per cui si riscontra un aumento stimato attorno al 20%, legato ai contributi per le 

case anziani, le cure a domicilio e i servizi d’appoggio. 

Anche le spese per gli ammortamenti hanno subito un aumento (di circa fr. 50’000), 

dovuto al nuovo modello contabile MCA2. 

Infine è stata illustrata la nota positiva riportata nel MM 60/2023, in cui viene indicata 

una diminuzione del fabbisogno, dovuta dal contributo di livellamento e da perdite minori 

relative ai crediti d’imposta. Per quest’ultimo aspetto in particolare, ci si complimenta 

con l’Ufficio contabilità per un lavoro sempre preciso e che punta migliorarsi sempre di 

più al fine di poter presentare ai consiglieri comunali delle cifre che si discostano il meno 

possibile da quella che verranno poi accertate. 

 

Successivamente i commissari si sono confrontati fra di loro giungendo alla conclusione 

che i conti preventivi non presentassero nessuna criticità e il preavviso potesse essere 

unanimemente favorevole. 

Il problema è sorto però quando è stato il momento di chinarsi sul terzo punto della 

risoluzione, ovvero l’abbassamento del moltiplicatore all’83% dell’imposta comunale 

base. La questione principale non ha riguardato direttamente la cifra del moltiplicatore, 

ma l’impossibilità di disporre attualmente del Piano Finanziario aggiornato e approvato 

in seguito alle ultime decisioni del Municipio. È stata quindi valutata la possibilità di 

posporre la votazione del terzo punto a quando i consiglieri comunali potranno analizzare 



il Piano Finanziario del Comune aggiornato e approvato dal Municipio. Al momento il 

Piano Finanziario è stato aggiornato, ma non è ancora stato discusso all’interno del 

Municipio e, di conseguenza, approvato ufficialmente. 

Non sapendo quali fossero le possibilità date dai regolamenti per agire, la commissione 

ha deciso di consultare il Segretario Comunale per chiarirsi le idee e trovarsi in un secondo 

momento per effettuare quindi la votazione. 

SEDUTA DEL 6 DICEMBRE 2023 

Presenti: Mario Casati, Angelo Colombo, Filippo Ferrari, Tommaso Gander, Edo Pellegrini, Denis 
Russo, Matteo Zannoni 
 
 

Dopo aver consultato il Segretario Comunale, la commissione della gestione si è 

ritrovata nuovamente e, alla luce della effettiva possibilità di posticipare la votazione sul 

terzo punto della risoluzione (il termine legale per stabilire il moltiplicatore d’imposta è 

fissato al 31 maggio 2024), la commissione si è divisa su due posizioni. 

 

La maggioranza della commissione, che redige questo rapporto, sostiene che la 

possibilità di rimandare la votazione relativa al moltiplicatore d’imposta ai primi mesi del 

2024, fermo restando che si propone di approvare i primi due punti del MM 60/2024, sia 

in conclusione la decisione migliore e formalmente corretta, permettendo a tutti i 

consiglieri comunali di visionare un Piano Finanziario aggiornato e approvato dal 

Municipio, arrivando quindi a compiere una scelta che sia maggiormente conforme al 

ruolo che il Consiglio Comunale è chiamato a svolgere, non per sfiducia nel lavoro svolto 

dal Municipio e dal dicastero finanze e imposte, ma per un principio di correttezza verso 

i cittadini che ci hanno dato mandato di svolgere questo compito. 

Una decisione in questa direzione non porterebbe alcun nocumento effettivo al 

Comune o al Municipio, ma permetterebbe invece di stabilire il moltiplicatore d’imposta 

secondo un iter che gli scriventi considerano più corretto, ovvero l’approvazione del 

Piano Finanziario aggiornato, la sua consultazione e infine l’approvazione del 

moltiplicatore d’imposta. 

Concludendo, i commissari che sottoscrivono questo rapporto di maggioranza, 

riconfermano la loro fiducia verso il Municipio, ma convengono che la decisione migliore 

in questa situazione sia approvare le prime due risoluzioni del MM 60/2023 e rimandare 

la terza ai primi mesi del 2024, chiedendo al Municipio di discutere e approvare quanto 

prima il Piano Finanziario e impegnandosi loro stessi, una volta ricevuto il documento 

approvato, a trovarsi il prima possibile per discuterne e poter dare un preavviso definitivo 

per quanto riguarda il moltiplicatore d’imposta. 

 



In conclusione, la maggioranza della Commissione della Gestione, preavvisa favorevolmente le prime 

due risoluzioni del MM 60/2023: 

1. I conti preventivi del Comune per l’anno di gestione 2024 sono approvati. 

2. Il Municipio è autorizzato a prelevare l’imposta comunale sulla base del fabbisogno risultante 

di fr. 10'955'600, riservata la definizione del moltiplicatore d’imposta. 

Mentre propone al Consiglio Comunale di rimandare la decisione del terzo punto della risoluzione: 

3. Il moltiplicatore per il prelievo dell’imposta comunale 2024 è stabilito all’83% dell’imposta 

cantonale base. 

 
 
Per la Commissione della Gestione,  

Tommaso Gander   Angelo Colombo   

     

Filippo Ferrari   Edo Pellegrini  

     

 


